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《本日の例会》 

 

 

 

 

 

 
 

点 鍾  午後12時 30分 
進 行  杉山 淑子 ＳＡＡ 

ソング  ｢それでこそロータリー｣斉唱 
 

 

 
来訪者  森 陽一郎 様 
     本庄市議会議員  吉田 信解 様 

 
 

 

会長挨拶・報告     梅村 孝雄 会長 

 

 

  
 
 

 
皆様今日は。本日は通常例会の最終日です。何かあっ

けない一年間との思いもありますが、会員皆様の暖かい
声援によりこの一年間の例会運営を無事に何とか過ごせ
た事に改めて御礼申し上げます。 

私の記憶では本庄ＲＣに卓話に来て戴いた方は沢山 
おりますが、会員皆様より再度のアンコール卓話を御願

いした方はおりませんでした。本日のお客様は、再度の
卓話を御願いしたところ快く受けていただいた、古い言
葉ですが私の竹馬の友であります、森 陽一郎さんです。

どんな話が飛び出すか御期待ください。 
彼の人生は、自民党政治の裏舞台にいました。いま埼

玉県知事も不透明な金銭問題で話題になっております。
政治と金の問題は我々には本当の所はわかりません。本
日のお話も、その辺について出来るだけ詳しくとは言え

ませんが、公表できる範囲でお話いただければ幸いです。 
もうお一方、過日の市会議員選挙にて最高点で当選さ

れた、吉田 信解さんを御紹介いたします、森さんとは
議員弁論大会で知り合い本日の卓話を聴きたいとの事で
お招きしました。現在は青年会議所で活躍しております

が、早くに本庄ＲＣへの入会を期待いたします。 
今年度は、「本庄を知ろう」とのテーマで幾つかの御

話しが有りました。昭和１３年生まれの私は、第二次世
界大戦、いわゆるアジア・太平洋戦争終戦時は小学校一
年生の夏でした。教科書を墨で消した事などは、戦後生

まれの若い会員には想像できないでしょう。 
最後の挨拶の機会ですので、現在は平和そのものの本

庄ですが,終戦時にごく身近にあった、想像することも出
来ないような悲しい、様々な出来事があった事を忠実に 
再現した一冊の本を紹介させてください。 

昭和１６年１２月太平洋戦争が始まりました。翌１７ 
年３月現在は上里町になっています、七本木国民学校に 

 

 

卓  話 

 ｢続・私の政界見聞録｣ 
森 陽一郎 様 

 



 
地元住民が集められ飛行場建設が強制されました。多数
の強制連行した朝鮮人労務者と地元の勤労奉仕の人々で、 

昭和１９年３月末に１５００メートル四方の飛行場と関
連の施設が完成しました。いわゆる熊谷陸軍飛行学校。

児玉飛行場です。古くからは八町八反と呼ばれ、今は児
玉工業団地そのものです。 
昭和１８年１０月明治神宮外苑競技場での小雨の降

りしきる出陣学徒壮行会の悲壮な情景は記憶にあるかと
思いますが、数え年２０歳以上の文科系学生は全て軍人

にさせられました。その中で３００名が翌１９年４月に
は陸軍特別操縦見習士官第二期生として新設された児玉
飛行場にて促成の訓練生として着任、僅か四ヶ月の訓練

で前線に送られました。特筆すべき点は、神風特攻隊の
基地で有った九州の知覧には５２名赴任、その内１９名

が戦死しております。そのほとんどは特攻攻撃による無
駄死です。 
昭和１９年８月以降は、作戦基地として硫黄島攻撃、

神風特攻基地として重要な位置を占めており、終戦時に
は８０機１５００名の兵力を有したと言われております。 

児玉飛行場で起きた終戦時の様々な悲劇のみならず、
身を捨てて国を守ると若くして天空のかなたや滄海に散
華した多くの優秀な、前途有為な青年たちの一途な気持

ちに対して今に生きる私たちはその歴史を認識し、二度
とその悲劇を犯さない為にも事実を直視することが必要

です。是非御一読ください。 
「児玉飛行場哀史」著者は、上里町七本木在住の北沢

文武さんです。  

   
 
 

幹 事 報 告     小林 雅幸 幹事 

 

 
 
・  （財）米山梅吉記念館より館報が届いております。 
・  本庄市南にお住まいの今井弘江さんより親子絵

手紙教室の事業への激励の手紙をいただきました。 
・  会報が深谷東ＲＣより届いております。 
・  例会変更のお知らせが、皆野長瀞ＲＣ、寄居ＲＣ 

より届いております。 
 

 
・  深谷東ＲＣより創立２０周年記念誌が届いてお

ります。 
・  次年度ＲＩ会長のご夫人が６月６日にお亡くな

りになりました。 
・  会報委員会の事業で情報誌ひびきに本庄ＲＣの

活動が掲載されております。 
 

 
 

◆佐藤 賀則さん挨拶 
 

 
 
父の葬儀に際しまして皆様には大変お忙しいにも拘

わりませずご会葬賜り有難う御座いました。今後ともご
指導頂きますようお願いし、ご挨拶といたします。 
 
 

 

卓  話 
 
･ 森 陽一郎 様 

  
｢続・私の政界見聞録｣ 

 
 

先ず私のような者を二度に亘りお呼び頂いたことにお
礼申し上げます。 
本庄ロータリーとの縁がきっかけとなりちょくちょく

本庄に帰って来ておりますと昔馴染みの方から声をかけ 
られ今までどうしていたのと、どうして本庄に帰ってこ

なかったのと声をかけられ振り返ってみると今まで何を
していたのかと思うようになり、朝鮮に拉致された方  々
も同様な気持ちではなかろうかと思い応援に駆け回って 

おります今日この頃です。 
 



 
さて、政治家の必要条件として前回４つの条件を申し

上げましたがそのほかに１つめは豊かな個性の持ち主で

あること、金丸 信は「政治とは膝を摩りながら、摩る
ように叩くものだと」田中 角栄は「ことにあたる」と

言い岸 信介は「低きを高きにつける」と、佐々 良作
は「葉っぱの裏に陽を当てる」と言っております。 
２つ目として燃えるような愛国心を持っていること

政治家は私利私欲だとか何だかんだと言われますが愛国
心を持っていることは信じてほしいと思います。政治家

のマイナス面ばかり見ないで、地域、国家のために何を
したか評価し声援を送ってほしいものです。 
３つ目出来ることなら雄弁家であることだと思いま

す、老子の教えに「大弁は訥なるが如し」と言いまた、
何時如何なる時にも堂々と喋れる人の沈黙が「沈黙は金

なり」なのです。 
本庄ロータリーの皆様には是非とも大雄弁家になっ

てほしと思っております。 

 
 

 
ニコニコBOX委員会     境野 定次 委員長 
 

 
 

（順不同・敬称略） 
吉田 信解    森 陽一郎様の卓話を拝聴しに参り

ました。宜しくお願い致します 
横尾 弘明    卓話 森 陽一郎さん、ありがとう 

ございます。 

（以下同文でご投入がありました。） 
野村 正行・中村  孝・佐藤 三郎・戸谷  丈・ 
金子  弘・立石 秀寿・小林 雅幸・梅村 孝雄 
 
富沢  理    梅村会長、小林幹事年度もあと、サ

ヨナラパーティーを残すのみになり
ました。たいへんごくろう様でした。  

（以下同文でご投入がありました。） 
松原 幹男・笠原  勝・境野 定次・古瀬 末雄・ 
茂木  聡・町田 国彦・岩渕 富男・齋藤 清一・ 
下山 正男・中島 高夫・入  利雄・佐藤 敬一・ 
岡芹 正美・矢島 淳一・石原 輝弥・杉山 淑子 
 

 
渋谷 修身    副会長として１年間お世話になりま

した。 
佐藤 賀則    父の葬儀には大勢の皆様方にご会葬

承りまして、心より厚くお礼申し上

げます。 
戸谷 清一    ｢ケーブルテレビは街づくり。｣ 

来週６月２７日(金)株主総会があり

ます。是非ご出席のほどお願い申し
あげます。 

小此木 昭二   北八ッ岳登山では、お世話になりま
した。岩本さん、江原さん、笠原さ
んありがとう楽しい一日でした。 

近藤 伸侑    卓話 森 陽一郎さん、ありがとう 
ございます。やっと、逢えました。 

春山 茂之    梅村 孝雄会長、小林 雅幸幹事年
度は６月いっぱいです。１年間ご苦
労様でした。 

渡辺  優    うっとうしい梅雨と言わず紫陽花を
楽しみましょう!!種類が豊富です。 

岩本 英人    ニコニコ、出席の皆さん一年間本当
に御苦労様でした。 

 

 
 

 
 
 

 
 

★ 出席委員会        矢島 淳一 委員長 
 

 
 

 

 
（内メーキャップ１４名）

 

本日の投入金額合計￥４７，０００． 

 

会 員 数 

出席免除

会  員 

出席義務

会  員 

 

出席会員 

 

出 席 率 

 

９９名 

 

６名 

 

９３名 

 

６５名 

 

71.1％ 



 
《本日の例会》 

 

 
 

 
 
 

 
 

 
点 鐘  午後6時30分 
進 行  藤井 仁 ＳＡＡチーフ 

ソング  「我らの生業」斉唱 
 

 
 

来訪者  本庄市助役   内野 隆次 様 
 
 

 

会長挨拶・報告     梅村 孝雄 会長 

 

 
  

皆様今晩は。本日は、昨年７月４日にスタートした今
年度の最終サヨナラ例会です。会員及び御家族を迎えて
このように盛大に開催出来ました事に、１６名の役員理

事を代表して、本日御出席の皆様に心から御礼申し上げ
ますと同時にクラブ運営に御協力戴きました全会員に対

して感謝申し上げます。 
さて、二年半程前に成りますが当時の、春山会長、高 

柳幹事エレクトより会長就任の要請がありました。遂に 

 

 
 
 

来たか言うのが正直な感想です。断りきれずとは言いま
すが内心は晴れがましい気持ちも多少有った事も事実で

す。 
しかし、引き受けた以上はきちんと毎週の例会に出席

し、多少はもっともらしい挨拶もしなければ又我が家で

は仕事以外ではお互いの行動には一切関与しないと言う
不文律があり、家族の協力は一切得られないなど心配事

は山ほど有りましたがそれよりも、この不況の中会社の 
運営が続けられず倒産したら狭い街です。街を歩けなく 
なってしまいます。そんなみっともない恥ずかしい事態

に成ってしまったらどうしようとそんな心配をしていま
した。 

しかし本日終わってみれば全ての心配は無駄な事で
した。準備期間の一年間はどうしたら良いだろうと悩ん
だ時期も有りましたが、ＩＴに強いと強引に幹事を御願

いした小林さんにおんぶに抱っこ、予算作りから年度計
画書、例会運営のスケジュールまで全ての事柄について

お任せしてしまいました。小林幹事には、お礼の言葉が
見つからない程感謝しております。来月になり決算が終
わったら奥様も御一緒に一杯奢ります。 

そして、年度にはいってからは、４大奉仕委員長をは 
じめ各小委員会の皆様には本当にご苦労をお掛けいたし 

ました。お陰様にて私は、この一年間、本当に楽しいロ 
ータリーライフを過ごさせて戴きました。勿論様々な人 
間模様を見させていただき、これも我慢と言う時もあり

ましたが、本日ここに大勢のサヨナラ例会御出席の皆様
にお会いした途端、古いことわざですが「終わり良けれ

ば全て好し」これを私の一年間の感想とさせてください。 
この如何にも日本的な曖昧な言葉の解釈は色々とありま
すが、最後さえきちんと事が運べば、途中のごたごたな

ど取るに足らない事。との解釈でこの一年の締めと致し
ます。 

最後に一言。こんな面白い、スリル溢れた緊張した時
間を持ちながら短く感じた一年は今まで経験したことは
有りませんでした。可能ならば体力の関係もありますの

で遅くとも３．４年後に再び、会長に指名してもらえな
いかと考えております。本日ご出席の会員皆様にも、会

長職を始め役員理事就任の御話しが行くと想いますが、
話が有る時が華、家族の反対が有ろうと喜んで受ける事
をお勧めいたします。まだまだお話したい事は山ほど有

りますが、私たちの我儘な様々の要求に対して快く対応
してくれた、グランドホテル様,五州園様、そしてよく言

えば個性的、普通に言えば変わり者、悪く言えば頑固で
強引でＲＣを知らない、会長幹事のどんな愚かしい質問
にも嫌がらずに適切な答えでクラブ運営を支えてくれた 

 

 

サヨナラパーティー 
（於：埼玉グランドホテル本庄） 



 
事務局の方々にも改めて御礼申し上げまして、最後の会
長挨拶とさせていただきます。一年間のお付き合い本当

に有難う御座いました。 
 

◆理事会報告 
  
１．４０周年記念事業助成金に１０万円 

２．新幹線１５０万円寄付 
３．富沢会員転居につき餞別 

 
 
 

 
・転居の挨拶          富沢 理さん 

 

 

 
ご紹介いただきましたように家庭の事情で都内へ転 

居することとなり今年度を以て退会することとなりまし 

た。振り返ってみますと、元年に高橋さんのご紹介でク
ラブに入会させていただき１５年間を過ごさせていただ

きました。主に海外の青少年交換の仕事を中心にさせて
いただきましたが、皆様方とお知り合いになれ楽しい１
５年間を過ごさせていただきました。本当に有り難うご

ざいました。 
 

 
・お礼の挨拶          富沢 純子さん 
  

主人の退職後は都内に戻り第三の生活をしたいとゆ
うのが人生計画の一つでありました。 

主人がロータリークラブにお世話になって以来２０
人近い留学生のお世話をさせていただき，少しは主人の
一助になったかと、また本庄ロータリークラブのお手伝

いが出来たと自負いたしております。 
これからも皆様のご健康、ご活躍をお祈り致します。 

 
 
 

 

※上越新幹線本庄新駅設置募金の贈呈式 

 

 
 
・お礼の挨拶     本庄市助役 内野 隆次 様 

 

 

 

本日はたくさんの浄財を有り難うございました。お陰
様で駅名も決まり工事も順調に進んでおります。此も偏

に皆様方のご支援の賜と感謝しております。今後は皆様
方に親しまれる、使い易い新幹線駅の建設を目指してい
きたいと思っております。 

 
 

 

幹 事 報 告        小林 雅幸 幹事 

 

 
  

皆様こんばんは。今年度最後の例会に大勢の方のご

出席をいただきまして、ありがとうございます。 
この一年、わがままな会長・幹事が、言いたい放題、

やりたい放題させていただきましたが、何とかここまで
こられたのも、会員の皆様のご協力のおかげです。本当
に、一年間ありがとうございました。 

 



※慶弔規定基づく記念品の贈呈 

              小林 雅幸 幹事 

 
本庄ロータリークラブの慶弔規定に基づき記念品 

の贈呈を行います。 
 
 

 
 

ロータリー歴２０年に達した会員 
   渋谷 修身さん 
子弟の結婚 

   高橋 福八さん（ご子息のご結婚）  
金子  弘さん（ご令嬢のご結婚） 

渋谷 修身さん（ご子息のご結婚） 
本人の敬老的慶事 

  古希を迎えられた方（７０歳） 

   関口 雅之さん、 野村 正行さん、 
内野 昭八郎さん、竹並 栄一郎さん 

喜寿えられた方（７７歳） 
戸谷  丈さん 
 

 
 

委員会報告  

 

★出席委員会         矢島 淳一 委員長   
 

 
出席委員会より出席優良者の発表を行います。本年度 

 

 
は１９名とさせていただきます。記念品の選定に当た

り巴会員にご協力をいたただき有り難うございました。 

 
 

 
◆会長幹事への花束贈呈 
 

 
 

  
◆次年度会長幹事紹介      梅村 孝雄 会長 

 今年度とは違う雰囲気の次年度を準備されているよ
うです。 
 

 
・次年度高井 和夫 会長挨拶 

 

 
 
あっという間に一年間のエレクトを終え今日を迎え

たわけですが、一生懸命頑張りますのでご協力宜しくお
願いいたします。 
 

 
・次年度斎藤 清一 幹事挨拶 

 

 
  



 
アナグロを返上するためにパソコン教室へ通っており 

ます。高井会長を全面的にバックアップして参りますの

でご協力お願いいたします。 
 

 
 
 

ニコニコBOX委員会       入  利雄 委員 

 

 
 

（順不同・敬称略） 
関口 雅之   ２００２～２００３年度の梅村孝雄会長、 

小林雅幸幹事、一年間本当にご苦労様でし
した。 

（以下同文でご投入がありました。） 
春山 茂之・金井 澄雄・竹並 紀松・高井 和夫・ 

岩渕 富男・狩野 輝昭・後藤 芳生・小此木 利明・ 
横尾 セツ・笠本 孝一・野田 貞之・竹中 俊吾・ 
岡崎 正六・鈴木 学也・笠原  勝・小此木 昭二・ 
金子  弘・斎藤 清一・三宅 健吉・佐藤 三郎・ 
井河 久昇・富沢  理・石原 輝弥・竹並 栄一郎・ 
橋本 恒男・八木 茂幸・岡芹 正美・茂木  正・ 
田沼  正・中村  孝・田中  克・矢島 淳一・ 
渋谷 修身・佐藤 敬一・南   正・髙橋 福八・ 
武井 包光・加藤 玄静・中島 高夫・内野 昭八郎・ 
杉山 淑子・藤井  仁・境野 定次・下山 正男・ 
入  利雄・江原 栄一・高柳 育行 
 
小林 雅幸   一年間お世話になりました。 
戸谷  丈   お祝いありがとうございます。 
渋谷 修身   本日は、何か賞品が頂けるような話で

すので・・・ 
野村 正行   職業奉仕委員会に一年間ご協力戴き 

ありがとうございました。 

戸谷 清一  ２００２～２００３年度の梅村孝雄会長、 
小林雅幸幹事、一年間本当にご苦労様で

した。明日、４時より五州園様にて株主
総会があります。ご出席のほどお願い申 
しあげます。 

 

 
岩本 英人   出席、ニコニコの皆様一年間御苦労様 

でした。 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

・サヨナラパーティーにて 

 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

本日の投入金額合計￥６８，０００． 



 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 
クラブ会報委員会    

三宅 健吉、高橋 誠一、近藤 伸侑、田中 克、福島 正美、巴 高志、 
並木 孝幸、渡辺  優 

 
■例会日 毎週木曜日  12:30～13:30        ■例会場 埼玉グランドホテル本庄 

■事務所 埼玉グランドホテル本庄700  〒367-0041 本庄市駅南2－2－1 
  TEL 0495－22－7522   FAX 0495－22－3571   E-mail honjorc@themis.ocn.ne.jp 

  ホームページ http://www.globals.jp/hp/HRotary/index.html 


